



Perfil del país Guatemala

La necesidad de vivienda en Guatemala

Detrás de cada estadística sobre el déficit habitacional en Guatemala hay una familia que lucha por vivir con dignidad. Según la Asociación Nacional de Constructores de Vivienda, se necesitan más de 2.2 millones de hogares, y muchas familias viven en espacios hacinados o deteriorados que carecen de servicios básicos como agua potable, sanitarios y electricidad. En las áreas rurales, niños y padres aún cocinan con fuego abierto, lo que los expone a enfermedades respiratorias crónicas. La vivienda no se trata simplemente de paredes y techos: es la base para la salud, la seguridad y las oportunidades. Invertir en vivienda significa invertir en el futuro de las familias guatemaltecas.

DATOS DE HÁBITAT

- Hábitat inició labores en Guatemala en 1979
- **Individuos servidos en AF2025 – 74 920**
 - A través de nuevas construcciones – 10 345
 - A través de rehabilitación – 1705
 - A través de construcción gradual – 5305
 - A través de las reparaciones – 18 225
- **Voluntarios recibidos en AF2025 – 3858**



DATOS DEL PAÍS

Capital: Ciudad de Guatemala
Población: 17.602 millones
Expectativa de vida: 72.6 años
Tasa de desempleo: 3.0 %
Bajo la línea de pobreza: 60 %
Fuente: Instituto Nacional de Estadísticas

¿Cómo aborda Hábitat la necesidad?

Hogares seguros

La calidad y la seguridad están en el centro de cada proyecto de Hábitat Guatemala. Las familias reciben acompañamiento personalizado durante todo el proceso de construcción, con asesores técnicos que realizan visitas de seguimiento para garantizar el cumplimiento tanto de las normas nacionales como de las directrices de calidad de Hábitat. Se utilizan materiales y sistemas estructurales certificados, que cumplen con los requisitos de la Asociación Guatemalteca de Ingenieros Estructurales y Sísmicos y del Instituto del Cemento y del Concreto de Guatemala. El resultado son hogares duraderos y resilientes donde las familias pueden prosperar.

Financiamiento para nuevas viviendas y mejoras

Para hacer de la vivienda digna una realidad para más familias, Hábitat Guatemala ofrece un innovador Programa de Financiamiento en Especie con Enfoque Social que brinda materiales de construcción y mano de obra calificada, cubriendo el costo total de la nueva construcción o de las mejoras en el hogar. Las familias se benefician de planes de pago accesibles, junto con asesoría técnica y diseños habitacionales adaptados a sus necesidades y recursos. Este modelo está disponible en los 22 departamentos del país, ampliando las oportunidades de una vida segura y digna.

Involucramiento de voluntarios

El trabajo de Hábitat Guatemala se fortalece con la participación de voluntarios en diferentes niveles. **A nivel local**, los comités comunitarios actúan como un enlace esencial entre Hábitat y sus comunidades, promoviendo iniciativas de vivienda y desarrollo social. **A nivel nacional**, voluntarios provenientes de instituciones educativas, empresas, organizaciones, embajadas y particulares contribuyen con su tiempo y esfuerzo en los procesos de construcción. Asimismo, los voluntarios internacionales, a través del programa **Aldea Global**, viajan a Guatemala para apoyar el trabajo a largo plazo de Hábitat en la construcción o mejora de viviendas, en alianza con las comunidades locales. Estos grupos, además de aportar mano de obra y acompañamiento a las familias, asumen los costos asociados a su participación, lo que refuerza el impacto y la sostenibilidad de las iniciativas a nivel nacional.

Atención a familias que viven en extrema pobreza

Desde 2010, Hábitat Guatemala ha ampliado su misión para llegar a familias que viven en condiciones de extrema pobreza. Los subsidios parciales ayudan a las familias a acceder a soluciones esenciales —estufas ahorradoras, letrinas ventiladas, filtros de agua y sistemas de drenaje— que mejoran la salud y la dignidad de sus hogares. De esta manera, Hábitat va más allá de la vivienda al apoyar las condiciones que hacen que un hogar digno sea verdaderamente habitable. Juntos, construimos salud, educación y desarrollo económico.

¿Cómo puede ayudar?

DONAR

Para donar visite habitatguate.org/en/habitat-donations/ o escriba al correo donor@habitatguate.org

SER VOLUNTARIO INTERNACIONAL

Aldea Global (GV) es una experiencia internacional de voluntariado transformadora, con múltiples oportunidades para cambiar la vida de familias guatemaltecas. Los grupos de voluntarios apoyan la visión de Hábitat de un mundo donde cada persona tenga un lugar digno para vivir, a través de la mejora de viviendas en colaboración con las comunidades locales. Visite habitat.org/gv para más información y actualizaciones.

DIEZMO

Los afiliados de Hábitat en EE.UU. apoyan el trabajo internacional a través de un diezmo anual. Para más información, envíe un correo electrónico a tithe@habitat.org o a la oficina de área de Hábitat en Latinoamérica y el Caribe lac@habitat.org.

CONTACTO

Hábitat para la Humanidad Guatemala, 3era Avenida 8-26 Zona 10,Guatemala

Teléfono: 23310456 Web: www.habitatguate.org Facebook: HabitatGuate

Instagram: [HabitatGuate](#) X: [HabitatGuate](#) LinkedIn: [Hábitat para la Humanidad Guatemala](#)